

# Fachschaftstreffen der Sinologie am 16.07.2025

**Anwesende:** Husein Rasidov, Fritz Beck, Mario Marcon, Hasan Rasidov, Theresia Erben, Dora Sprenger, Paula Engelbach, Mira Gröner, Wu Qiao-Di, Raphaela Oehler

**Protokoll:** Mira Gröner

**Beginn:** 18:05

## **Tagesordnung:**

1. Post
2. StuRa
3. Nachbesprechung Unschuld
4. Tandemabend
5. Frau Tiede
6. Hanno Lecher
7. Ersti-Woche
8. Halloween
9. Sonstiges

## **Punkt 1: Post**

- keine

## **Punkt 2: StuRa**

- Direktorin war zu Besuch
- Finanzantrag für das Filmfestival ist durchgegangen (ein queerer Film wäre anscheinend erwünscht von unserer Seite) → Punkt für nächste Woche
- Wahrscheinlich keine Finanzierung mehr von Coca Cola Company Getränken  
→ bedeutet weitere Einschränkung in der Fachschaftsarbeit

## **Punkt 3: Nachbesprechung Unschuld**

- Rückblick von Fritz zur Organisation (die sehr aufwendig war):
  - Emailverkehr mit Herrn Unschuld
  - Absprachen mit allen Profs
  - Durchführung der Formalitäten, Verträge usw.
  - Raumproblem: Fritz hat den Raum extra freigeschaufelt, der dann doch von Herrn Kempfer gebucht wurde, für den dann der Raum 06 freigeschaufelt wurde, Frau Tiede hat auch viel Arbeit reingesteckt damit letztendlich alles geklappt hat; Fazit: nächstes Mal Raum schon vorher überbuchen lassen
  - Frage der Response Papers, wer korrigiert, welches Thema? Herr Unschuld hat sich letztendlich bereit erklärt
  - Die QSM standen nicht schnell genug bereit, dass das Institut auf Grund dessen den Vertrag unterschreiben konnte, Ausfallbürgschaft war notwendig, was das Institut eigentlich nicht wollte, hat letztendlich aber auch funktioniert
- Ablauf:

- Shan hat dankenswerter Weise das Mittagessen bezahlt
- Raum 05 hat wenig Steckdosen, deswegen waren Mehrfachstecker notwendig
- Giele war die ersten zwei Stunden und zum Mittagessen da
- Herr Unschuld eher Medizinhistoriker als Sinologe
- Leute die da waren interessiert und haben sich bedankt, ca. 16 Leute waren da, Impact war gut, auch wenn Teile des Inhalts nicht ganz richtig waren  
→ danach noch darüber zu diskutieren wäre gut gewesen

#### **Punkt 4: Tandemabend**

- Tandemabend nächste Woche doch nicht
- Klausurenphase, sodass wahrscheinlich wenig Interesse besteht, und für Fritz zeitlich schwer machbar → aufgeschoben in die Zukunft

#### **Punkt 5: Frau Tiede**

- Frau Tiede hat ihren Verlängerungsvertrag (für ein Jahr) unterschrieben, dieser wurde aber noch nicht vom Institut unterschrieben (was auch nicht sicher ist, weil das Institut Geld sparen will)
- Wegen Abschiedsgeschenk: Sie mag die dunkle Schokolade von Rapunzel, und sie mag gerne Schaumküsse frisch aus der Fabrik, Fritz schreibt nochmal die Sekretariatsleute an wegen dem Zeitrahmen für den Abschied
- Abschiedsfeier im Fall mit ankurbeln
- Updates folgen

#### **Punkt 6: Hanno Lecher**

- Fritz wollte rausfinden, warum kein Geld aus der UB in die Bib fließt
- Hanno: es gibt einen Rahmenvertrag mit der UB, für alles andere ist die Bereichsbibliothek verantwortlich, UB macht nur die Katalogisierung, das ist vertraglich festgelegt
- Es gibt einen neuen Vertrag mit der 上海艺术大学 für 40 k Euro im Jahr für die Comicsammlung/das Comic-Projekt, wenn es gut läuft wird er verlängert
- Husein: bis jetzt keine Befürchtung, dass sich die Bib-Öffnungszeiten ändern

#### **Punkt 7: Ersti-Woche**

- Kulturreferat zum Infoabend einladen
- Demnächst Daten festlegen, Lin laoshi nach dem Stundenplan fragen
- Vorschläge für die Erstihefte gehen an Raphaela:
  - Profs mit Bild und Kurzvorstellung
  - Erklärung HeiCo und Moodle
  - Erstangebote
  - worauf muss man am Anfang achten
  - Abschnitt zum Nebenfach
  - Masterspezifisches
  - Auslandssemesterinfos
  - Verweis Prüfungsordnung und Modulhandbuch

- → pdf Version auf die Website
- → im StuRa Büro ausdrucken, weil der Drucker kann Broschüren ausdrucken,
- Eine Woche vorher Extrasitzung
- Rückmeldung letzte Erstis: letztes Mal war gut, Barhopping strukturierter gestalten
- Masterstudis rechtzeitig erreichen, in den Ferien mit dem Institut in Kontakt bleiben

### **Punkt 8: Halloween**

- CATS-Fachschaftentreffen: diesmal 5 Fachschaften beteiligt, nicht nur ZO sondern auch MATS und SAI
- IKO macht Deko, wir machen Technik (Husein) – funktionierende Boxen, WalkieTalkie
- SAI machen Getränke, noch nicht klar ist, wer Snacks macht (wir oder Japo)
- wer möchte, kann bei der Orga noch mitmachen, bis jetzt ist nur Husein dabei (CATS Fachschaftentreffen während Mittagspause)

### **Punkt 9: Sonstiges**

- QAmpel ist gut gelaufen, genaue Zahlen noch ermitteln
- Fritz wurde in den Verwaltungsrat des Studierendenwerks gewählt, er guckt, ob eins der Gebäude hier renoviert werden könnte und man ein Stuwe Cafe einrichten könnte
- Kühlpack auffüllen, dass beim Sommerfest benutzt wurde (Husein kümmert sich drum)
- Propbuchprojekt? Beim Finanzreferat nachfragen, wie bei so was die Finanzierung ablaufen sollte
- Hasan fragt auch direkt wegen Erstiessenfinanzierung für Qiao-Di
- Facebook ist noch nicht gelöscht – Account nicht mehr sichtbar, Inhalte irgendwann in die Cloud aufnehmen
- Rechnung für die Bühne fehlt noch, Hasan, Husein und Fritz versuchen diese (mit Bier) zu besorgen

**Ende: 19:12**